

Barcelona, 18 de Marzo de 1933.



Queridos camaradas:

Acusamos recibo del Boletín Internacional, que procuramos traducir inmediatamente y someter a discusión de los grupos. Las enmiendas o correcciones que haya se os transmitirán inmediatamente.

Una cosa nos ha sorprendido: En el Boletín vienen las resoluciones sobre la sección española. Pero no viene la declaración del delegado justificando su actitud. No sabemos si esto se debe a que pretendéis publicarlo en otro Boletín. Pero, debierais haber hecho por lo menos la advertencia y aunque la publicáis por separado ya no es lo mismo, pues publicando unidas las resoluciones y la declaración nuestra se pueden contrastar mejor las opiniones.

Por creer que la resolución del proyecto sobre la sección española estaba redactada sobre la base una información insuficiente, oponiamos a ella nuestra contestación a la carta de Gourov, por creer que podía contribuir esclarecer la situación de nuestra sección. En general, la declaración del delegado, insistía, como recordaréis en mantener nuestro criterio frente al de la Preconferencia: no hay divergencias de principio; hay malentendidos. Desahacia - o lo pretendía por lo menos - las dudas que pudiera haber sobre nuestra posición en la cuestión fracción o partido y explicaba la verdadera significación de ciertos acuerdos como el electoral. Seguía también diciendo que la alarma sobre otro punto - la cuestión del nombre - no tenía justificación. El nombre lo hemos cambiado porque notábamos una reacción de hostilidad ante la palabra "oposición" en cabeza de título. Como esto más que facilitar la comprensión de nuestros principios, la entorpecía, hemos decidido el cambio. En la Conferencia apenas hubo discusión sobre este punto. Se propusieron varios nombres, Liga Comunista, Izquierda Comunista... y se aceptó el último. Eso es todo. Respecto al nombre de bolcheviques-leninistas - aunque no va a ser otro motivo de discordias entre nosotros - creemos que es un poco exótico y forzado, ajeno a la vida de todas las secciones excepto la rusa. La prueba de ello es que nadie llevaba este nombre excepto la sección rusa. De la misma manera que el delegado español se manifestó el delegado belga. Sin embargo, como no creía que fuera cuestión de importancia primordial la acepto por disciplina. Nosotros tampoco el concedemos importancia. Pero queremos manifestar la opinión.

Hasta aquí vemos, pues, que solo hay malentendidos. Las divergencias empiezan al enjuiciar la política de la dirección. Hemos venido observando una serie de contradicciones y formulado una serie de críticas que nosotros consideramos justas aunque hayan llevado momentáneamente a posiciones un poco ligeras, como la respuesta en el caso Hill, el reclamar un congreso de unificación con todos los grupos que se titulan de la Oposición, etc. Pero tan pronto hemos visto que eran políticamente funestas para la organización, las hemos abandonado. En todo caso el error es perfectamente explicable y no es mayor ni de otra índole que el que ha cometido la Preconferencia de decidir que nuestra crisis debe de estar sin resolver y no se debe tomar ninguna medida hasta que se haya realizado una discusión nacional e internacional, y sea posible pronunciarse sobre el contenido de principios. Se trata, sin embargo, de una campaña de desorganización intencionada que se presenta en la práctica disfrazada con principios falsos - concepto erróneo de la fracción - y revestida de la más vil adulación staliniana - "reconocimiento burocrático de errores", aprobación sin reserva de todo lo que se desee etc. - Además, el daño que hemos causado a la organización internacional cuando no hemos acertado a precisar nuestra posición, ha sido prácticamente nulo. Por que es evidente que la organización saldrá profundamente quebrantada si tiene que estar sometida unos meses más a esta lucha ignoble de los que fuerzan a las excisiones como quien juega al ajedrez.

Con esta clase de errores perfectamente explicables, tanto en nosotros como en vosotros, porque son consecuencia del desconocimiento que nos impide pronunciarnos de un modo terminante en un momento dado. Y son también fácilmente corregibles.

La experiencia del grupo Rosmer, pongamos por caso (vemos sus contradicciones y vacilaciones políticas, pero no creemos que esta vacilación de un militante o de un grupo militantes, pueda llamarse incompatibi-

lidad en el terreno de los principios) no han hecho más que confirmarnos nuestras críticas de la dirección por lo menos en un punto; tendencia a agigantar los conflictos. Nuestra propia experiencia de ahora nos demuestra esto mismo. Y la discusión que estamos llevando acabará por demostrar plenamente que es insostenible tanto en el terreno de los principios, como en la actuación política, vuestra afirmación de que existen profundas diferencias entre nosotros. La discusión dirá la última palabra. Pero para eso debemos tomar las medidas para que la discusión sea posible y fecunda para la organización y no que sirva de bandera a las bajas especulaciones del cam. Lacroix.

Insistimos, pues, en la necesidad de restablecer en cuanto antes la disciplina orgánica en nuestra sección sin vacilar en las medidas. Los recursos de conciliación ensayados hasta ahora no han hecho más que agravar la situación y, por otra parte, el convencimiento de la mayoría de la organización de que se trata de una lucha sin principios, tendrá efectos desmoralizadores de seguir amparando con la indecisión este estado de cosas. Si efectivamente hubiera tendencias o diversidad de opiniones - esto es natural - podrán exponerse, pero sobre la base de la más perfecta unidad orgánica, como ha sucedido hasta ahora en nuestra sección.

Os rogamos, camaradas, que este carta en la cual repetimos las declaraciones hechas en la Preconferencia sea puesta en conocimiento de todas las secciones e por lo menos en conocimiento del Pleno. También os agradeceríamos aconsejara recibo de ella.-

Ordinaries saludos comunistas

POR EL C.E. de la T.G.M.

El secretario accidental

J. FAYELL

Difusión deferencia de Edicions Internacionals Sedov. Para descargar el resto de documentos de esta serie, enlace desde imagen del logotipo:

Edicions internacionals Sedov

